

L U C H A

Lutte pour le Changement

**Mouvement citoyen non-partisan &  
Non-violent des jeunes de la  
République Démocratique du Congo**

**Tel.: +243 973 717 617**

**Email:** [luchatshikapa@gmail.com](mailto:luchatshikapa@gmail.com) / [info@luchacongo.org](mailto:info@luchacongo.org)

**Page Facebook :** [www.facebook.com/lucha.rdcongo](http://www.facebook.com/lucha.rdcongo)

**Twitter:** @luchaRDC / **Skype:** lucha.rdc

[www.luchacongo.org](http://www.luchacongo.org)

---

## **COMMUNIQUE DE PRESSE**

### **Il est temps de sauver le KASAÏ**

Après un cycle quinquennal chaotique dans la province du Kasai, le Gouverneur sortant Dieudonné PIEME produit d'une imposition aux grands électeurs a été manifestement un frein, un obstacle pour le développement du Kasai, auteur d'une Gouvernance financière monstrueuse et d'un leadership ambigu à la tête de la Province.

Depuis le découpage des provinces en 2015, le Kasai peine à s'imposer sur la scène nationale comme une Province émergente, pourtant nous regorgeons beaucoup de ressources géologiques: Diamant, Or, Etain, Fer, Nickel ...

Par manque d'un bon leadership à sa tête, la province a sombrée dans la manipulation et la prise en otage par des individus qui ont travaillé pour leurs égos au détriment de l'intérêt et la volonté du souverain primaire. Nous avons assisté au népotisme et clientélisme inédits dans la gestion de la chose publique lors du quinquennat qui vient de s'achever, nous avons peiné à avoir des fortes institutions dans la province pouvant répondre efficacement aux grands défis, l'organe délibérant a été incapable d'exercer des contrôles sévères et s'est impunément rallié au Gouvernement provincial pour piller la province.

A l'approche des élections des Gouverneurs et Vice-Gouverneurs, il est impérieux pour nous de lever nos voix et accompagner les grands électeurs pour aboutir à un choix judicieux. Nous ne voulons pas cette fois-ci que notre contrat social soit conclu avec ceux qui viennent à la tête de la Province pour leurs intérêts occultes et mesquins. Nous encourageons tout candidat désireux devenir Gouverneur et Vice-Gouverneur de séduire les représentants du peuple par un projet bien chiffré, par ses qualités personnelles: intégrité, méritocratie, probité morale, leadership, popularité... Ceux qui n'inspirent pas la confiance de la population ne peuvent pas être portés à la tête de notre Province à l'issue du scrutin indirect.

**Nous fustigeons l'élection axée sur le mot d'ordre de Kinshasa qui a longtemps plongé la Province dans l'abîme depuis son existence.**

Nous appelons ainsi nos élus provinciaux à la responsabilité, les critères ci-haut énumérés doivent le guider pour aboutir à un choix salvateur.

Chers députés provinciaux, n'abusez pas des mandats du peuple, ne vous rabaissez pas devant les garçons des courses de Kinshasa avec leurs sales miettes pour hypothéquer le Kasai.

A cet effet, nous condamnons fermement les discours à caractère tribal et communautaires instigués par les leaders politiques en cette période, nous prônons l'unité du Kasai, la méritocratie et décourageons avec véhémence les discours ségrégationnistes.

La volonté du peuple qui a été bafouée lors des élections des Gouverneurs en 2019 doit être respectée cette fois-ci. Nous allons ainsi nous mobiliser une fois de plus comme d'habitude afin que l'intérêt supérieur du peuple Kasaien soit respecté dans le choix des dirigeants de la Province.

**Fait à Tshikapa le 13/02/2024  
Pour la LUCHA  
Cellule de communication**